

NUESTRA DEMOCRACIA NECESITA MÁS QUE NUNCA UNA RTVE CUYA PRESIDENCIA Y CÚPULA DIRECTIVA SEAN ELEGIDAS POR CONCURSO PÚBLICO

Frente a las dinámicas actuales de desinformación, contar con medios públicos independientes en los que la ciudadanía pueda confiar es esencial para la salud de nuestra esfera pública y la regeneración pendiente de nuestra democracia. El refuerzo de esta garantía exige trabajar consensos políticos y sociales que eviten las sospechas partidarias que pueden afectar y servir de base para cuestionar la labor de los profesionales de RTVE. Estos compromisos deben hacerse extensivos a los medios públicos autonómicos y locales.

La idea de que la presidencia de RTVE y su cúpula directiva deban ser elegidas por concurso público, en función de méritos contrastados, nace del dictamen “Un nuevo modelo para RTVE” (2015), elaborado por un conjunto de académicos y periodistas de RTVE y que consiguió un amplio respaldo de organizaciones cívicas y periodísticas. Se pudo establecer un debate con los partidos políticos y todo ello se plasmó en la Ley 5/2017, de 29 de septiembre, cuyo objetivo era “recuperar la independencia de la Corporación RTVE y el pluralismo en la elección parlamentaria de sus órganos”.

Tras retrasos y dificultades, en 2018 se encargó a un grupo de académicos y profesionales de consenso la baremación de las candidaturas y sus proyectos, mediante criterios objetivos establecidos previamente, y el proceso culminó satisfactoriamente.

Sin embargo, cuatro partidos políticos - PP, PSOE, Podemos y PNV- pactaron no hacer caso al concurso, ignorar esa baremación y repartir los cargos del consejo de administración entre las personas de su confianza que se habían presentado al proceso. Este sistema de cuotas no sólo ha generado desilusión entre los trabajadores de RTVE, las asociaciones y los expertos académicos que habían propuesto el cambio, sino que ha demostrado que da lugar a un sistema inestable, incapaz de abordar los retos de futuro. Tras la dimisión del primer presidente electo, José Manuel Pérez Tornero, en vez de volver a convocar el concurso, se eligió a una presidenta interina, Elena Sánchez Caballero, que ha

sido cesada el 26 de marzo de este año. La presidenta actual, Concepción Cascajosa, es la segunda presidenta interina elegida en un reducido lapso temporal.

Los aquí firmantes consideramos que el sistema de elección actual ha demostrado su ineficacia, tanto a la hora de erradicar la asociación tradicional entre RTVE y el “partidismo político” como para afrontar los retos de futuro que comparte con otras corporaciones de servicio público europeas en un entorno de “desorden informativo”. Por ello, solicitamos que se convoque un nuevo concurso público para la selección de los miembros del Consejo de Administración y de la Presidencia de la Corporación RTVE, que goce de legitimidad, presunción de independencia y aporte un proyecto, atributos necesarios para cumplir con la misión que la sociedad les encomienda.

Asimismo, nos comprometemos a apoyar y colaborar con ésta y otras reformas del sistema de medios necesarias para mejorar la calidad de nuestra democracia.

9 mayo de 2024

Promotores:

María Lamuedra Graván. Profesora titular de Periodismo. Universidad de Sevilla.

Manuel Aguilar Gutiérrez. Técnico en Archivo y Documentación en RTVE.

Agustín García Matilla. Catedrático de Comunicación Audiovisual y Publicidad de la Universidad de Valladolid.

Manuel Chaparro Escudero. Catedrático de Periodismo. Universidad de Málaga.

Rafael Díaz Arias. Profesor titular de Información Audiovisual de la Universidad Complutense de Madrid. Jurista y periodista de TVE. Actualmente jubilado.

José Ignacio Pastor. Fundador i president d'honor d'ACICOM (Associació Ciutadania i Comunicació).

José García de Madariaga Miranda. Profesor titular de Periodismo de la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid.

Organizaciones y Colectivos



Firmas Individuales

Agustín Yanel. Secretario General de la Federación de Sindicatos de Periodistas (FeSP).

Rafael Rodríguez Guerrero, presidente de la Asociación de la Prensa de Sevilla.

Yolanda Sobero. Expresidenta del Consejo de Informativos de TVE.

Manuel Ángel Vázquez Medel. Catedrático de Literatura Española y Latinoamericana de la Universidad de Sevilla. Primer presidente del Consejo Audiovisual de Andalucía.

Carmen Caffarel Serra. Catedrática emérita de Comunicación Audiovisual de la Universidad Rey Juan Carlos, ex directora general de RTVE y del Instituto Cervantes.

Adela Cortina Orts. Catedrática emérita de Ética y Filosofía Política de la Universidad de Valencia.

Paco Terrón, presidente del Sindicato de Periodistas de Andalucía y periodista de Canal Sur.

Pedro Gómez. Secretario de Organización de la Federación de Sindicatos de Periodistas (FeSP)

Yolanda Álvarez. Corresponsal de RTVE en Asia-Pacífico, expresidenta del Consejo de Informativos de TVE.

Rosa María Calaf. Periodista, excorresponsal de TVE.

Margarita Ledo Andión. Catedrática emérita de Comunicación Audiovisual, Universidad de Santiago de Compostela.

Juan Torres López, Catedrático de Economía Aplicada de la Universidad de Sevilla.

Carmelo Garitaonandia Garnacho. Catedrático emérito de Periodismo de la Universidad del País vasco-EHU.

Javier Gutiérrez Nogales. Corresponsal de RTVE.

Victoria Tur-Viñes Catedrática de Comunicación Audiovisual y Publicidad. Universidad de Alicante.

Ramón Zallo. Catedrático emérito de Comunicación Audiovisual de la Universidad del País Vasco.

Juan Carlos Miguel de Bustos. Catedrático de Comunicación Audiovisual de la Universidad del País Vasco.

Jesús Conill Sancho. Catedrático emérito de Filosofía Moral de la Universidad de Valencia.

Bella Palomo Torres. Catedrática de Periodismo de la Universidad de Málaga.

Enric Bastardes i Porcel. Ex Secretario General de la Federación de Sindicatos de Periodistas (FeSP).

Dardo Gómez Ruiz-Díaz. Ex Secretario general de la Federación de Sindicatos de Periodistas (FeSP).

Eva Aladro Vico. Catedrática de Teoría de la Información, Universidad Complutense de Madrid.

Manuel Fernández Sande. Catedrático de Periodismo de la Universidad Complutense.

Carmen Marta-Lazo. Catedrática de Periodismo. Universidad de Zaragoza.

Paco Audije Vega. Ex Secretario General Adjunto de la Federación Internacional de Periodistas. Ex Corresponsal de TVE en París.

Aurora García González. Catedrática de Radio de la Universidad de Vigo.

Ramón Reig. Catedrático de Estructura de la Información de la Universidad de Sevilla.

Víctor García Guerrero. Redactor de los Servicios Informativos de TVE.

Juan Antonio Nicolás. Catedrático de Filosofía de la Universidad de Granada.

Marcel Camacho Samper. Periodista, trabajador de RTVE jubilado.

Fernando Ramón Contreras Medina, Catedrático de Periodismo de la Universidad de Sevilla.

Patricia Corredor Lanas. Profesora de la Universidad Rey Juan Carlos.

Santiago Riesco Pérez. Periodista y ex portavoz del Consejo de Informativos de RTVE.

Juan Cuesta Rico. Miembro del Team Europa de la Comisión Europea y periodista jubilado de RTVE.

José Antonio Gabelas Barroso. Coordinador del Grado de Comunicación Audiovisual y Publicidad de la Universidad de Zaragoza.

Paz Muñoz de la Peña Costero. Documentalista de TVE.

José Ramón Patterson, periodista, ex corresponsal de TVE en Bruselas.

Irene Chico Marcos. Documentalista de RTVE.

Agustín Olmo López. Periodista de Canal Sur Televisión y profesor de la Universidad de Sevilla.

Verónica Somoza Deben, Documentalista de RTVE.

Enrique Pérez Cabezas. Realizador de TVE.

Tatiana Sánchez Ruano. Documentalista de RTVE.

Concha Mateos Martín. Profesora titular Comunicación Audiovisual de la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid.

Henrique Sanfiz Raposo, secretario de Emisoras Municipais Galegas.

Mae Lozano López. Profesora de Periodismo de la Universidad Rey Juan Carlos. Periodista.

Isabel Galeote Marhuenda. Productora y realizadora de "Clandestinos" en Radio Campillos, Onda Local de Andalucía.

Aurora Labio Bernal. Profesora titular de Periodismo de la Universidad de Sevilla.

Jesús Lerena Muñoz. Documentalista de RTVE.

Javier Sáenz Munilla. Miembro del colectivo LoQueSomos por la libertad de la Comunicación. Periodista de TVE, actualmente jubilado.

Óscar López Canencia. Periodista de RTVE.

Barbara Salas García. Documentalista de RTVE.

María Iglesias Real. Periodista y escritora.

Óscar González-Gallego. Documentalista de RTVE.

Samuel Toledano. Profesor Contratado, Doctor en Periodismo en la Universidad de la Laguna.

Miguel Álvarez-Peralta. Profesor de Comunicación de la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid.

Alfons Álvarez. Doctor Historia Contemporánea, periodista jubilado TVE.

Roberto Mendès Barbudo. Doctor en Ciencias de la Información y trabajador de RNE jubilado.

Mar García Cazorla. Documentalista de RTVE.

Lidia Peralta García. Profesora Titular de Comunicación Audiovisual de la Universidad de Granada.

María Varela Fernández. Documentalista de RTVE.

Susana de Andrés. Profesora Titular de la Universidad de Valladolid.

Jorge García Camacho. Documentalista de RTVE.

Emilia Bolinches, Periodista i extreballadora de RTVEi de RTVV.

José Ángel Renedo Fernández. Documentalista RTVE.

Federico Ruiz Rubio. Jefe de Servicios del Consejo Audiovisual de Andalucía. Actualmente jubilado.

Rosa Loriente Esteban. Periodista de TVE.

Fernando Tucho Fernández. Profesor titular de Periodismo de la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid.

María Isabel Fernández Pinto. Documentalista de TVE.

María Antonia Fernández García. Periodista de TVE. Actualmente jubilada.

Xavier Latorre Arrufat. Periodista i extreballador de RTVE.

Isabel Fernández Alonso. Profesora titular de Periodismo de la Universidad Autónoma de Barcelona.

David Montero Sánchez. Profesor titular de Periodismo de la Universidad de Sevilla.

Silvia Olmedo Salar. Profesora titular de Periodismo la Universidad de Málaga.

Gema Pastor Andrés. Profesora Contratada Doctora en el área de Comunicación de la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid.

José Luis Martín Sáenz. Profesor visitante de la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid.

Carlos López-Olano. Profesor titular de Periodismo de la Universidad de Valencia".

Iris López de Solís. Doctora en Documentación y documentalista RTVE.

Lucia Ballesteros Aguayo. Profesora de Periodismo de la Universidad de Málaga.

Rafael González Galiana. Profesor de Periodismo de la Universidad de Sevilla.

Antonio Acedo García. Profesor de Periodismo y Literatura de la Universidad de Sevilla.

Javier Fariñas Martín. Redactor jefe de Mundo Negro.

Natalia Quintás Froufe. Profesora Titular en la Facultad de Comunicación, en la Universidade da Coruña.

Alfonso Palazón Meseguer. Profesor titular de Comunicación Audiovisual en la Universidad Rey Juan Carlos.

María Josefa Sánchez Leyva. Profesora Contratada Doctor en la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid.

Juan José Domínguez López. Profesor Contratado Doctor en la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid.

José Gregorio Morillas Cantero. Periodista de RTVE. Profesor de Ciencias de la Información en la Universidad Complutense de Madrid.

Begoña Soto Vázquez. Profesora titular de Comunicación Audiovisual de la Universidad Rey Juan Carlos.

Francisco Baena Sánchez. Profesor titular de Periodismo de la Universidad de Sevilla.

Rosalba Mancinas-Chávez. Profesora titular de Periodismo de la Universidad de Sevilla.

Joan Ferrés Prats. Profesor titular jubilado de Comunicación Audiovisual de la Universitat Pompeu Fabra.

Encarnación Barba Barroso, profesora Enseñanza Secundaria, IES Botánico San Fernando, Cádiz.

Andrea Pérez Ruiz, periodista e investigadora independiente.

Celia Diez Rodríguez. Profesora titular Escuela Municipal de Música de Pinto (Madrid).

Javier Zamora Bonilla. Profesor titular de Historia del Pensamiento y de los movimientos sociales y políticos en la Universidad Complutense.

Isabel Ruiz Mora. Profesora Titular de Relaciones Públicas en la Universidad de Málaga.

Alicia Miret Cornejo, profesora enseñanza primaria, CEIP La Barrosa, Chiclana, Cádiz.

Pedro Abellán Artacho. Profesor ayudante doctor de Teorías Políticas en la Universidad Complutense de Madrid.

Francesc Ràfols Sagués. Presidente del Sindicat de Periodistes de Catalunya / Sindicat de Professionals de la Comunicació (SPC).

Sergio Gregori Marugán, secretario general del Sindicato de Periodistas de Madrid (SPM).

Beatriz Sánchez Hita. Profesora titular de la Universidad de Cádiz.

José Luis Campos García. Profesor de comunicación audiovisual, Universidad de Málaga.

Juan Antonio Hipólito Domínguez, periodista, director de Onda Minera (Nerva, Huelva).

Francesc Triola Torres. Director de Premià Mèdia.

José Antonio Sánchez Hernández. Profesor Asociado de Periodismo de la Universidad de Murcia.

Luis Pablo Francescutti. Profesor titular de Periodismo de la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid

Sergio Álvarez García. Profesor titular de Periodismo de la Universidad Complutense de Madrid.

Yolanda Ortiz de Guinea Ayala. Profesora titular interina de Periodismo de la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid.

Manuel Martínez Nicolás. Profesor titular de Periodismo de la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid.

María Gemma Teso Alonso. Profesora del Departamento de Sociología: Metodología y Teoría, de la Facultad de Ciencias de la Información de la Universidad Complutense de Madrid.

Francesc Martínez Sanchis. Periodista, profesor en el Màster Universitari en Nous Periodismes, Comunicació Política i Societat del Coneixement de la Universitat de València i soci de la Unió de Periodistes Valencians.

Gloria Gómez-Escalonilla Moreno. Profesora titular de Periodismo de la Universidad Rey Juan Carlos.